
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 15 DE JULIO DE 1800.

Constantinopla 28 de Abril.

Antes de ayer se hizo á la vela para Alexandría la primera division de la esquadra del Capitan Baxá, y hoy la segunda. El total de estas fuerzas navales asciende á 11 navíos, entre ellos uno de 110 cañones, y 7 fragatas. Créese que se juntarán con la esquadra inglesa que cruza en los mares de Egipto.

Háblase de una conspiracion que se ha descubierto, y cuyo caudillo dicen era Seid-Ali; y añaden que así este conspirador como mas de 100 cómplices han sido degollados.

El Embaxador británico sigue conferenciando freqüentemente con los Ministros turcos: tambien tuvo conferencias con el Capitan Baxá ántes de la salida de la esquadra.

Desde que se han renovado en Egipto las hostilidades ha subido aquí mucho el precio del azúcar y del café.

Semlin 30 de Mayo.

Hasta ahora no se sabe que éxito tendrán las negociaciones entre la Puerta y los Baxás rebeldes; pero se duda que produzcan el efecto que se desea, á lo ménos por parte de Baswan-Oglow, que tantas veces ha violado su palabra y la fe debida á su Soberano legítimo, al qual es deudor de sus riquezas y dignidades. Miéntras que el ministerio turco conserva esperanza de contentarle y cautivarle con beneficios, permanece el rebelde campado al otro lado de Orsova al frente de un cuerpo de 1200 hombres, cuya línea se extiende hasta cerca de Adakala.

Viena 6 de Junio.

El Conde de Cobentzel, que volvia de Rusia aquí, recibió en el camino un correo de esta corte con órden de que permanezca en Ratisbona hasta nuevo aviso.

Antes que el Conde de Furstemberg saliese de Petersburgo quiso aquella corte asegurarse de que Mr. de Kalitschef, Ministro ruso, no experimentaria obstáculo alguno para retirarse de Viena. Ahora se asegura que dicho Ministro se llevará todos los papeles de esta embaxada de Rusia.

Ratisbona 10 de Junio.

Se han embarcado en el Danubio casi todos los hospitales que habia aquí. Aunque se dice que el Archiduque Carlos volverá á mandar el exérci-

to, y que le esperan en Viena, las cartas más recientes de Praga dan por cierto que no se hace allí disposición alguna para el viage de aquel Príncipe.

El cuerpo de Condé llegó á Klagenfurth, siguió su camino á Salzburgo, y de allí irá á reforzar el cuerpo del Príncipe de Reuss.

De Polonia escriben que el ejército ruso que se forma en las cercanías de Brzeszc y Cobryn constará de 80⁰⁰⁰ hombres de infantería y 20⁰⁰⁰ de caballería. Debía mandarlo el General Suwarow, y parece estaba ya nombrado quando le cogió la muerte.

Munich 8 de Junio.

Por una ordenanza electoral se manda á todos los extranjeros y forasteros salgan inmediatamente de esta ciudad, alegando por causa la seguridad de todos ellos, y la carestía de víveres que aquí se padece. Por otra orden del Elector se intima á todos los empleados que en caso que se acerque el ejército enemigo, sigan sirviendo sus empleos sopena de ser depuestos.

Augsburgo 11 de Junio.

Algunas columnas de tropas de Wurtemberg pasaron por aquí los días 8 y 9: venían de Donawert, y van hácia el Wertach. El General Kray ha fortificado considerablemente no lejos de aquel rio el ala izquierda de su ejército: y el cuerpo del Príncipe de Reuss se adelanta desde Renti á Fuessen.

El ala derecha del ejército frances que está al otro lado del Wertach, se extiende desde Turkein hasta Kaufbeuren, y en esta última ciudad se junta un cuerpo considerable de tropas republicanas.

De Viena ha salido el General austriaco Lauer para Ulm, en donde mandará la artillería.—Ha llegado finalmente á Viena el General Mack con los oficiales de su plana mayor.

Siguen acudiendo tropas austriacas á las cercanías del Mein y del Necker.

Francfort 13 de Junio.

Los franceses se apoderaron de Schwalmeschen el día 9; y hay avisos de que 3 dias despues volviéron á entrar en Augsburgo.

Desde esta ciudad pasó á Maguncia el Príncipe heredero de Hohenzollern para visitar aquella plaza. Apenas llegó á ella, mandó cumplimentarle su comandante el General frances Leval, le señaló una guardia de honor, y á su salida le dió una escolta de húsares, que le acompañase hasta los primeros puestos avanzados: diciéndole aquel General que debía hacerle estos honores como pariente de la casa de Prusia.

Publican algunas gazetas de Alemania que el General Kleber ha formado en Egipto un numeroso ejército auxiliar compuesto de griegos, judíos, cophtos y otras naciones: y que trata con la mayor severidad á los que se manifiestan enemigos de los franceses.

Dublin 7 de Junio.

Sin embargo de haberse aprobado en el Parlamento hibernico el plan de la union legislativa con Inglaterra, propuso recientemente el Lord Corri en esta Cámara de Comunes se dirigiese una representacion al Rey haciéndole presente los daños que puede producir esta disposición del minis-

terio, y poniendo de manifiesto los medios de que sus partidarios se habian valido para que se adoptase. „Temo (añadió) no conseguir lo que pido; pero conseguiré á lo ménos que mi nombre no llegue á la posteridad con los de tantos enemigos de mi patria.” Mr. Sauvin apoyó esta proposicion con mucha vehemencia: otros vocales se opusieron á ella; y al fin se desechó por 135 votos contra 79.

Berna 15 de Junio.

El Sr. Caamaño, Ministro de España, presentó antes de ayer sus recreden- ciales á la Junta executiva, y con este motivo aseguró nuevamente á este gobierno que S. M. Católica permanecia en la intencion de conservar la amistad del pueblo helvético. Manifestó tambien sus sentimientos particulares de aprecio y amistad respecto á esta nacion, y los deseos que formaba por la prosperidad de toda ella. Respondióle el ciud. Frisching, Presidente de la Junta executiva, expresándole quanto sentia su partida, y asegurándole que llevaba consigo la estimacion y el agradecimiento de este gobierno. Le rogó presentase á S. M. Católica la expresion de los sentimientos mas vivos del afecto y aprecio del gobierno y pueblo helvético, y le recomendase los intereses de la Suiza, para que tenga á bien concurrir á consolidar su neutralidad é independenciam.

Las tropas francesas del Rheintal recibieron el 10 por la noche órden para que todas se adelantasen hácia Ragaz. Diéron esta órden los Generales del ejército de reserva.

Por Basilea han transitado muchos destacamentos de caballería y otras tropas, que vienen de lo interior de Francia.

Está nombrado el General Lorset para mandar la vanguardia del ejército del Rhin; y restablecido ya de sus heridas no tardará en salir.

El Teniente General Saint-Cyr y el Inspector general Villemancy van al segundo ejército de reserva que se forma en Dijon.

Strasburgo 20 de Junio.

Expresan algunas cartas del ejército del Rhin que parte del cuerpo que manda el General Lecourbe volvió á ocupar á Augsburgo el dia 12, y que otra parte de las mismas tropas ha atravesado el Lech. Dícese tambien que el General Grenier, comandante del centro del ejército, ha ocupado á Guntzburgo; y el General Richepanse, que actualmente manda el ala izquierda, se ha aproximado á Ulm.

El ejército que se forma en Maguncia consta de 180⁰⁰⁰ hombres, y reforzado con la legion de Francos del norte y con otras tropas, se adelantará quanto ántes por la derecha del Rhin.

Paris 23 de Junio.

Antes de ayer por la mañana llegó aquí un correo de Italia con noticia de una gran batalla ganada por los franceses en Maringo, y del armisticio que de resultas propuso el General austriaco Melas. Inmediatamente se fijaron en las esquinas extractos de dichas noticias: algunos Generales, al frente de destacamentos de infantería y caballería, las proclamaron en los parages mas públicos; y por la tarde se publicaron tambien en los teatros. Desde las 12 de la mañana hubo varias salvas de artillería en el jardin de las Tullerías: por la noche se dió en él un concierto, y se iluminaron los pala-

cios, las casas de los Ministros, de los principales xefes del gobierno, y de muchos particulares. Los Embaxadores y Ministros extrangeros, como tambien los Consejeros de Estado y otras personas, concurriéron á dar el parabien á los Cónsules; y despues pasáron á cumplimentar á Madama Bonaparte, la qual ha recibido una carta del General Berthier, que contenia varias hojas de laurel sacadas de la corona de una de las banderas cogidas á los enemigos; y le decia: „Guardad preciosamente esos laureles, que bastante caro cuestan.” Ayer los xefes de la guardia consular leyéron á este cuerpo los testimonios que el primer Cónsul da del valor y firmeza de los granaderos de la misma guardia en dicha accion, y á cuya victoria contribuyéron mucho. Ha sido general y extremada la alegría que causó aquí esta noticia; y uno de sus primeros efectos fué la subida de los fondos públicos.

Desde Torre de Garofola escribió Bonaparte el dia 16 á los otros dos Cónsules de la República en estos términos: „Al dia siguiente de la batalla de Maringo el General Melas pidió á los puestos avanzados licencia para enviarme al General Skal, y el mismo dia se arregló el convenio de que incluyo copia, el qual se firmó por la noche entre el General Berthier y el General Melas. Espero que el pueblo frances estará satisfecho de su ejército.” (El convenio es el mismo que se publicó en la gazeta y capítulo de Madrid de 1.º de Julio.)

Ademas de las circunstancias ya sabidas sobre dicha batalla, se han publicado las siguientes: „A las 3 de la tarde del 14 de Junio 10⁰ hombres de caballería enemiga se prolongaban y sobresalian de nuestra derecha en la dilatada llanura de S. Julian: los sostenia otra línea de caballería y mucha artillería. Los granaderos de la guardia consular fuéron colocados y apostados como un reducto de piedra en medio de aquella inmensa llanura. Los enemigos dirigieron contra aquel batallon su caballería, su infantería y artillería; pero todo en vano, pues no pudieron hacer mella en él: y entónces se conoció verdaderamente lo que puede un puñado de gente valerosa. Mediante esta obstinada resistencia contuvimos á la izquierda de los enemigos, y apoyamos nuestra derecha hasta la llegada del General Monnier, que con bayoneta calada se apoderó de la aldea de Castel-Ceriolo. En esto hizo la caballería un movimiento rápido sobre nuestra izquierda, que ya empezaba á afloxar, y aquel movimiento aceleró su retirada. Se adelantaban los enemigos contra toda la línea haciendo fuego de metralla con mas de 100 piezas de artillería. Los caminos estaban cubiertos de fugitivos, de heridos y de destrozos: la batalla parecia perdida: pero dexamos que el enemigo se adelantase hasta tiró de fusil de la aldea de S. Julian, en donde la division del General Desaix se hallaba formada en batalla con 8 piezas de artillería ligera por delante, y en sus alas dos batallones en columna cerrada: todos los que huían volviéron á reunirse á la espalda. Los enemigos cometian ya faltas, que eran presagio de su catástrofe: extendian y abrian demasíadamente sus alas. La presencia del primer Cónsul alentaba á las tropas: „Hijos (les decia) acordaos que tengo por costumbre dormir en el campo de batalla.” En medio de los gritos: *viva la República, viva el primer Cónsul*, acometió Desaix al paso de ataque por el centro; y en un instante fuéron los enemigos arrollados. El General Kellermann, que con su brígada de caba-

llería había protegido todo el día la retirada de nuestra izquierda, dió un ataque con tal ardor y tan á tiempo, que 60 granaderos austriacos y el General Zach, xefe de la plana mayor general, quedáron prisioneros, y varios Generales enemigos muertos. Todo el ejército siguió este movimiento: la derecha de los enemigos se halló cortada, y por todas sus filas cundió la consternacion y el asombro. La caballería austriaca habia marchado al centro para proteger la retirada. El xefe de brigada Bessieres, al frente de los granaderos de la guardia, y del cuerpo llamado los *casse-cols* (rompe cuellos) executó un ataque con tanta actividad como valor, y rompiendo la línea de la caballería enemiga, concluyó la entera derrota de aquel ejército.... En el campo de batalla quedáron mas de 60 enemigos." (El resto de esta relacion es casi conforme con la ya publicada: únicamente añade): „Quando en medio del conflicto supo el primer Cónsul la muerte del General Desaix, no dixo mas que estas palabras: „¡Que no pueda yo llorar! — El cadáver de dicho General se llevó en posta á Milan para embalsamarlo.”

Así en el Consejo de Estado como en el Tribunado, en su sesion del 21 y en otra extraordinaria del 22, se leyéron tambien estas noticias de Italia, y se aplaudiéron y celebráron. En el Tribunado se leyó tambien la siguiente carta de los Cónsules, igual á la que comunicáron al Senado conservador: „Unos sucesos brillantes y decisivos acaban de coronar la gloria del ejército de reserva. La batalla dada el día 14 en Maringo ha decidido la suerte de Italia. Al cabo de 12 horas de un combate en que la fortuna estuvo mucho tiempo dudosa, quedó el ejército austriaco vencido, cortado, y en la derrota mas completa. Ganámos 15 banderas, unas 40 piezas de artillería, é hicimos 80 prisioneros. No tardó mucho en cogerse el fruto de la victoria, pues el día 15 pidió el General Melas un armisticio cuyas condiciones os comunican los Cónsules. Una sola jornada ha restituido al poder de los franceses la ciudad de Génova, la de Turin, y todas las plazas de Piamonte y Lombardía. La viva satisfaccion que inspiran unos acontecimientos tan gloriosos no está sin algun quebranto: la República ha perdido al General Desaix, uno de los Generales que han dado mas honra á sus armas. Una bala le quitó la vida en el momento en que sus esfuerzos decidian la victoria. El ejército ha sentido vivamente su pérdida; y toda la República le acompañará en un sentimiento tan justo.”

Despues de varios discursos pronunciados por los vocales del Tribunado en elogio de las tropas, de sus xefes y del General Desaix, se acordó que se diesen á los ejércitos de la República testimonios solemnes del agradecimiento nacional: y que se honre la memoria del inmortal Desaix en la fiesta pública de 14 del mes próximo.

Se ha abierto ya una subscripcion para erigir un monumento en memoria de dicho General.

A estas noticias de oficio añaden algunas gazetas la siguiente carta de un oficial, escrita el día 15 en Garofola: „Ayer se dió la batalla mas terrible que jamas se ha dado. Hubo de abandonarnos la fortuna: los enemigos nos aniquilaban con su artillería. El primer Cónsul no cedió al peligro, y con su presencia lo remedió todo: reunidas las tropas, volviéron al ataque, y derrotáron completamente al enemigo, cuya pérdida ha sido gran-

dísima. La guardia de infantería y caballería de los Cónsules hizo prodigios, y nunca se ha visto tanto arrojo ni tanto valor. Esta batalla merece colocarse al frente de las celebradas de Fleurus, Jemnappes, Rivoli &c. Los que se hallaron en aquellas han titubeado en esta, y les causó horror la carnicería que en ella ha habido. No puede ser mas ventajoso de lo que lo ha sido el resultado de este dia, pues á las dos de la tarde del siguiente envió Melas un General para arreglar las condiciones de un armisticio. Se le respondió en estos precisos términos: „El ejército enemigo volverá inmediatamente á la línea que debia ocupar por el tratado de Campo-Formio.” Tuvo Mr. Melas que ceder á esta proposicion, porque habíamos reducido á los enemigos á morir de hambre. Génova, Ceva, Savona, Coni, Tortona, Alexandria, Milan, y todas las plazas fuertes que debíamos tener segun lo convenido en dicho tratado, se pondrán desde luego en manos de los franceses. — Los mas célebres Generales citados en los fastos de la historia jamas pasaron revistas baxo el fuego terrible de una formidable artillería. Esto lo hizo Bonaparte; puso á las tropas en batalla, y las vió á caballo. Díxole uno, que era cosa pasmosa que ninguno de los que le acompañaban hubiese sido muerto: „Estaban conmigo, respondió, y los libró mi fortuna.” — Al General austriaco Melas le mataron dos caballos de los que montó durante la accion.”

Con fecha del 12 remitió el General Berthier al primer Cónsul una relacion circunstanciada de la batalla de Casteggio dada el dia 9, (y de la qual se habló en la gazeta n.º 54.) Resumida dicha relacion dice así: „*Quartel general de Casteggio 12 de Junio.* Habiendo el General austriaco Ott atravesado el Scrivia con las tropas que formaban el bloqueo de Génova, entró en Voghera. Así que lo supe mandé al General Lannes saliese de Broni el 9 por la mañana, buscase á los austriacos, y los acometiese en qualquier parte en que los hallase. Di tambien orden al General Chamberlac para que siguiese este movimiento, y á los Generales Monnier y Gardanne para que atravesasen prontamente el Po con sus divisiones. Aun no teníamos al otro lado del rio sino el cuerpo de los Generales Lannes y Victor con 300 caballos y alguna artillería; pero conocia yo la importancia de cumplir vuestra intencion de atacar sin pérdida de tiempo á los enemigos fatigados de una marcha penosa. La vanguardia del cuerpo del General Lannes dió con los puestos avanzados austriacos en Santa Giuletta, y los rechazó hasta Rivetta, en donde se hallaban los enemigos con grandes fuerzas y mucha artillería. Dos batallones se dirigieron por la derecha para rodear la artillería enemiga, al paso que otro batallon y una media brigada se apoderasen de las alturas de Casteggio á fin de cercar aquella aldea. La derecha de los enemigos intentó rodear á estos cuerpos; pero advirtiéndolo el General Watrin, destacó un batallon con orden de ganar las alturas. Unas fuerzas muy superiores acometieron por todas partes á este batallon, y le obligaron á retroceder; hasta que adelantándose por su izquierda una media brigada consiguió al instante que los enemigos perdiesen las ventajas que habian tenido. Al mismo tiempo llegó otra media brigada, y reuniéndola el General Watrin con la anterior y con el mismo batallon, rodeó á Casteggio, y arrojó de allí á los enemigos. Mientras que esto se executaba por aquel la-

do, el General Lannes se apoderaba de dicha villa por el camino real; y el General Gency estaba á las manos con los enemigos, que defendian tenazmente los puestos de su izquierda. La vanguardia seguia peleando desde las quatro, y se disputaba á palmos el terreno. Los puestos mas importantes se perdian y se ganaban sucesivamente. Jamas ha habido una accion mas porfiada que esta. El cuerpo de reserva, mandado por el General Victor, tuvo órden de apoyar la vanguardia; y una media brigada con un batallon de 500 hombres, mandado por el ciud. Delpech, acudió por la derecha, miéntras que el General Herbin con 3 compañías de carabineros atacó vigorosamente la izquierda enemiga. Se adelantaron otras dos medias brigadas baxo las órdenes del General Rivaud, y otra atacó á los enemigos por su izquierda y cogió gran número de prisioneros. Una de aquellas medias brigadas acometió con tal ímpetu al centro enemigo, que consiguió destrozarlo en medio de un diluvio de metralla. No tardó en ceder por varias partes la línea enemiga: y aprovechándose de ello los Generales Victor y Lannes, diéron órden á sus cuerpos para que todos á un tiempo atacasen. Los enemigos no pudieron resistir, y por todos lados se retiraron, reynando en sus filas desórden y espanto, y completándose su derrota. Los perseguimos en su fuga hasta Voghera. Duró esta batalla desde las 11 de la mañana hasta las 8 de la tarde. Ganámos 6 cañones con sus pertrechos, hicimos mas de 500 prisioneros, y pasa de 2000 hombres el número de austriacos muertos ó heridos, contándose entre estos últimos su General Oreilli. Tenian los enemigos 1500 hombres de infantería y 200 de caballería. Nuestra pérdida consistió en 60 muertos y 400 heridos.”

Exército de Italia. El Teniente General Suchet al General Bonaparte. Quartel general de Tenda 3 de Junio. Debo comunicaros algunas circunstancias mas de las que sabeis sobre las brillantes acciones de los dias 1, 2 y 3.— La division núm. 6, despues de apoderarse de los 4 formidables reductos del campo de Mille-Fourches, continuó sus ventajas, é hizo mas de 400 prisioneros. Marchó á Saorgio y Fonton, y cortó así la comunicacion á las tropas que defendian á Brois. Se atacó aquel pueblo, y se ganó. El General Solignac llegó por Berolet al mismo tiempo que Brunet perseguia á los enemigos por el camino real, y que Maname rechazaba por Pigna las tropas que querian huir por Vintimiglia. Se executaron con tal acierto estas operaciones, que las 3 columnas llegaron con 2 minutos de diferencia, y rodearon la retaguardia enemiga en número de 550 hombres que habian querido escapar. Seguimos hácia Briglio, en donde cogimos otros muchos prisioneros, 7 cañones y 3 obuses. Los Generales enemigos Elsnitz y Gorroupp huyéron precipitadamente, abandonando sus bagages, por la vereda de Forconi. Miéntras que los otros Generales enemigos Bellegarde y Ulm pasaban por Airolo, dexé que descansasen las tropas dos horas: y aprovechándome de la derrota en que se hallaban los enemigos, mandé atacar los puestos atrincherados de Forconi. El General Jablonowski acometió por el frente, y Brunet los cercó por la izquierda. Los defendian 2500 hombres; pero no hicieron gran resistencia, y dexaron en nuestro poder 600 prisioneros. Envié luego tropas contra Pigna, y mandé atacar por 3 partes el col de Tenda. El exército de Mr. Elsnitz está enteramente derrotado. Se-

guimos haciendo prisioneros: un solo soldado hizo hoy 50 con mucha facilidad. Desde mi última carta hémos cogido mas de 2400 hombres y 11 piezas de artillería, y nos hémos apoderado del col de Brois, de los puestos atrincherados de Forconi, de los célebres reductos del campo de Mille-Fourches, y del col de Tenda.... Mañana llegaré á Pieva con mi vanguardia. Entre los oficiales prisioneros se hallan el Coronel Borma y el Barón de Molk, comandante de un cuerpo de gastadores y peones."

Roma 31 de Mayo.

Créese que el Santo Padre hará su entrada en esta capital el día de S. Pedro: viene por mar de Venecia á Ancona, y le preceden 4 Cardenales.

Plasencia 1.º de Julio.

Los días 28, 29 y 30 de Junio último se celebraron en la Real casa de expósitos de esta ciudad exámenes públicos de los 94 niños y niñas recogidos sucesivamente desde fines de 1797, á cuyos actos fuéron convidados el Corregidor y Alcalde mayor, los individuos del Ayuntamiento, los Prebendados de la santa iglesia, los Prelados y varios individuos de las comunidades religiosas, la oficialidad del regimiento de Provinciales, y muchas personas de los cuerpos civil y político, siendo muy lucido y numeroso el concurso. Fuéron examinados los niños por sus clases sobre leer y escribir, doctrina christiana, y otros conocimientos nada vulgares en su edad: como tambien sobre geometría y dibuxo, y de los oficios de zapatero, sastre y texedor, carpintero y cantero, y sobre aspar, cardar, hilar lino y lana, hacer calceta y coser. Se pusieron de manifiesto á la censura de todos los concurrentes las obras de los niños con los lienzos y paños fabricados en dicha casa, y las hilazas y cardado de ellos, para adjudicar los premios de medallas, alhajas pequeñas de plata, y cortes de ropas á los que sobresalieran en sus clases y oficios; y habiendo admirado el concurso el adelantamiento de todos los 94 niños en tan corto tiempo, la bondad de las labores respectivas, y merecido los mayores elogios del concurso, fuéron adjudicados 24 premios á otros tantos expósitos, 16 varones y 8 niñas, á 3 de las quales por sus particulares progresos y aplicacion se dignó señalar el Ilmo. Sr. Obispo 50 ducados á cada una por premio, acreditando con este y otros efectos de beneficencia á esta Real casa el esmero con que este dignísimo Prelado protege y fomenta un establecimiento tan útil, en cuyo beneficio expende crecidas sumas, y ha determinado costear un batan para el fomento de las fabricas de dicha Real casa. El concurso celebró mucho el cuidado de los respectivos maestros, y especialmente aplaudió el zelo y desvelo del Canónigo Lectoral de esta santa iglesia D. Felipe Montoya, Subcolector de espolios y vacantes, y Director inmediato nombrado por S. M. de la expresada Real casa.

Ronda 2 de Julio.

La Real maestranza de caballería de esta ciudad, cumpliendo con su instituto, y en celebridad de los días del Serenísimo Sr. Infante D. Pedro, su Hermano mayor, executó en su plaza propia la tarde de 29 del pasado un lucido manejo de caballos con vistosas escaramuzas y lances de ramos y sortijas, concluyendo con parejas al Real retrato de S. A., que se hallaba colocado en un balcon propiamente adornado al intento, con compe-

tente guardia de caballeros, y al pie la de una compañía del regimiento de Santiago que estaba acantonado aquí. Por la noche se sirvió en casa del Teniente de S. A. R. el Brigadier D. Joseph Motezuma y Roxas, un abundante refresco á que concurriéron la nobleza de ámbos sexôs, la oficialidad de los cuerpos militares, y personas de distincion, finalizando todo con orquesta y bayle.

Madrid 15 de Julio.

El Rey se ha servido nombrar para la Canongía de la catedral de Cádiz vacante por fallecimiento del Dean D. Antonio Gutierrez y Aranda, á D. Félix Isidro de Hevia.

En el regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido el Rey promover á Capitan al primer Teniente graduado de Coronel y Comandante de cazadores Conde de Clonard; y en el de Reales Guardias Walonas á segundos Tenientes de granaderos á los de fusileros D. Juan María de Postestá, D. Alexandro de Coupigny, D. Agustin de Zurita y Adorno, graduado de Teniente Coronel, y D. Carlos Gravina. En el de infantería de Granada á primer Teniente al segundo de granaderos D. Joseph Fernandez; y á segundo Teniente al Subteniente de granaderos D. Joseph Sanz: en el de Mallorca á Ayudante al primer Teniente D. Diego Hernandez y Gardon; y á segundo Subteniente al Cadete D. Félix de Toda: en el segundo batallon de Voluntarios de Cataluña á segundo Teniente al primer Subteniente D. Manuel Pigrau; y en el regimiento Suizo de Courten á Subteniente al Cadete D. Joseph Teodosio de Kalbermatten.

Igualmente en el Real cuerpo de Artillería se ha servido S. M. promover á Capitan al Teniente D. Ignacio Clemente; y á Teniente al Subteniente D. Joseph de Miranda.

S. M. se ha servido promover en los regimientos de caballería: á Portaestandarte en el del Infante al Sargento D. Joseph Blanco: á primer Teniente y Portaestandarte en el de Borbon al segundo Teniente y Cadete D. Joseph Manrique de Lara y D. Isidro de Rueda; y á primer Teniente en el de España al segundo D. Antonio Coma.

Asimismo ha tenido el Rey á bien nombrar Alférez en el regimiento de dragones de Lusitania al Cadete D. Joseph Baltanás.

El Rey se ha dignado nombrar Cirujano del tercer batallon del regimiento de infantería de Ultonia á D. Juan Joseph del Castillo: del tercero del de Navarra á D. Estéban Teixido: del primero del de Aragon á Don Juan Casdamon; y del primero del del Rey á D. Joseph de Ayala.

En América. S. M. se ha servido conferir la plaza de Contador de Cuentas de nueva creacion del tribunal de Goatemala á D. Antonio María de Ribas.

Habiendo dado á luz Josepha Lopez, muger de Manuel Ruiz Alonso, vecino de la villa de Poza, distante 8 leguas de la ciudad de Búrgos, un monstruo birorme en la tarde del 28 de Junio, y noticioso de ello D. Saturnino Andres Diez Guilarte, Cura Beneficiado de aquella parroquial, pasó á cerciorarse del suceso con asistencia del Alcalde ordinario Manuel Martinez Fuente, y del Escribano Real y del número de la misma villa Pedro García Manrique: y advirtiendo las particulares circunstancias que hacen digno di-

cho feto de la noticia pública y de las meditaciones de los sabios, á fin de elevarlo á la soberana inteligencia de S. M., dispuso con acuerdo de los demas individuos de dicha junta, y el consentimiento de los padres, remitirlo en la misma noche con el oportuno testimonio de todo al Conde de Castañeda de los Lamos, Procurador general de dicha ciudad de Búrgos, el qual lo hizo reconocer por el Catedrático de anatomía de aquel Real colegio de la facultad reunida D. Pablo Capdevila, y con su certificacion en que describe mas circunstanciadamente todas las rarezas del citado fenómeno, lo ha dirigido en el modo correspondiente al Exc. Sr. D. Mariano Luis de Urquijo, para que si fuere del Real agrado de S. M. se colocase, como efectivamente se ha colocado de su Real orden, entre las demas preciosidades del gabinete de Historia natural; habiéndose dignado S. M. mandar al mismo tiempo se socorra por una vez con 100 rs. á la expresada Josepha Lopez y su marido para su consuelo y alivio. El referido monstruo se compone de dos cuerpos de sexô masculino, unidos desde el ombligo hasta la cabeza inclusive, que es muy achatada y menor de lo que corresponderia á un solo feto; con muy poca frente: en ella tres orbitas, cada una de los lados con su globo de ojo, y dos unidos en la de enmedio: dos orejas, igual número de narices y de bocas: tres brazos con sus manos, y en una de ellas siete dedos sin ningun pulgar, y otras particularidades.

En el sorteo de la rifa que con Real permiso se executó en Tarragona el 30 de Junio último, en presencia del Presidente é individuos de la junta de las obras del muelle de la misma ciudad, han ganado los jugadores 70,518 rs., repartidos en 40 suertes: una de 19,588 rs., otra de 9010, otra de 7835, una de 5876, y 36 de 783: todas con algunos maravedises.

Coleccion de seis estampas grandes dibuxadas y grabadas por orden superior en la Real calcografía baxo la direccion del Coronel D. Vicente María de Maturana, Comandante de la brigada de artillería de á caballo del Real cuerpo de Guardias de Corps, que representan las principales posiciones, maniobras, exercicio y aplicacion de la artillería de á caballo para maniobrar en union con los esquadrones del expresado Real cuerpo, y de las tropas de infantería y caballería del ejército. Se hallarán en el despacho de la imprenta Real.

El 28 de Junio remitió D. Juan Joseph Dronda, del comercio de Zaragoza, á D. Juan Pablo Catalina, vecino de Calatayud, dos vales Reales de 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, números 299,580 y 247,106, ámbos endosados á favor del expresado Catalina, el primero por D. Manuel Dronda, y el segundo por D. Juan Luis Martin y compañía: y habiéndose extraviado, quien los haya hallado ó sepa de ellos los remitirá ó dará aviso en Calatayud á D. Juan Pablo Catalina, ó en Zaragoza á D. Juan Joseph Dronda.

Quien hubiese perdido un billete de 2500 rs. del préstamo de 400 millones, creado por Real decreto y cédula de 15 y 17 de Octubre de 1798, acudirá al P. Sacristan mayor del convento de Jesus Nazareno, que le entregará al que exprese todas sus señas.

A consecuencia de superior orden del Real y supremo Consejo de Castilla se ha sacado á pública subasta la construccion de una alcantarilla de 600 varas lineales de longitud, que ha de hacerse en la calle Real de la villa de Valdemoro, para sacar las aguas sobrantes de los tintes y lavadero de lanas de las Reales fábr-

cas de texidos establecidas en ella por la compañía de longistas de Madrid. Quien quisiere hacer postura á dicha construccion acudirá á su remate, que se ha de celebrar en la persona que mas beneficio hiciere el día 16 del corriente en la plaza pública de dicha villa á las 12 del dia, baxo de las condiciones puestas por el arquitecto director de dicha obra, que se manifestarán en la escribania de Ayuntamiento de ella de cargo de Segundo Mangiron, Escribano de ella: en inteligencia de que el precio en que se remate se satisfará en moneda metálica.

Por el Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, se cita y emplaza á los parientes de Doña Antonia Fernandez Henestrosa, natural que fué de la villa de Navalcarnero, y vecina de esta corte, viuda de D. Francisco Antonio Suarez, que falleció abintestato el 2 de Febrero de este año; para que dentro del preciso y perentorio término de 30 dias acudan á su juzgado por el oficio de D. Juan Antonio Urraza, Escribano del número, á deducir y exponer lo que convenga á su derecho, con apercibimiento de que pasado dicho término sin mas citarles ni emplazarles, se providenciará lo que haya lugar.

A virtud de providencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, se han mandado sacar á pública subasta dos casas contiguas sitas en la calle de Leganitos, que corren baxo el núm. 22, manz. 551, que contienen 5454 pies, tasadas en 497,279 rs. Quien quiera hacer postura acuda ante dicho Señor Juez, y por la escribania del numero de D. Gervasio Fernandez Izquierdo.

Por providencias del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa, y por la escribania del número de D. Diego Benigno Gonzalez se subastan las casas siguientes: una en la calle de las Huertas, núm. 17, manz. 235, comprehende 12,628 $\frac{1}{2}$ pies quadrados, y está tasada en 368,383 rs. Otra en la calle de la Cruz, núm. 14, manz. 207, con 247 $\frac{1}{2}$ pies de area, valuada en 113,350 rs. Otra en la calle de Juaneio, núm. 20, manz. 14, con 300 $\frac{1}{2}$ pies de sitio, tasada en 115,129 rs. Otra en la propia manzana y calle, núm. 21, con 3104 pies de sitio, tasada en 98,929 rs. Otra en la calle de Embaxadores, núm. 4, manz. 74, con 1937 $\frac{1}{2}$ pies de superficie, justipreciada en 64,651 rs. Otra en la calle del Vicario vieja, núm. 2, manz. 199, con 1819 pies de sitio, tasada en 100,896 rs. Otra en la calle de Fúcares, núm. 4, manz. 246, que contiene 1915 pies, y está tasada en 54,154 rs. Otra en la calle de la Comadre, núm. 21, manz. 50, con 3300 $\frac{5}{8}$ pies de area, tasada en 43,242 rs.: y otra en la misma calle y manzana, núm. 20, comprehende 1047 pies, tasada en 15,482 rs. Quien quiera hacer postura á qualquiera de ellas acuda á la citada escribania del número. — Por providencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, se subasta otra casa en esta corte en la calle de la Ruda, núm. 4, manz. 86, que contiene 5488 $\frac{3}{4}$ pies quadrados de superficie, y está tasada en 188,064 rs. Quien quiera hacer postura á ella acuda á la escribania de número de D. Diego Benigno Gonzalez.

Los subscriptores á la edicion de la Historia de D. Quixote de la Mancha, que con notas y viñetas y en 12.^o publica D. Juan Antonio Pellicer, Bibliotecario de S. M., acudirán por los tomos 5.^o y 6.^o á la librería de Sancha, calle del Lobo; y se advierte que los tomos 7.^o y 8.^o, con que se concluye la historia, y el tomo 9.^o que contiene la vida del autor, estan ya impresos, y solo faltan los indices respectivos.

Cántico el mas sublime de la Escritura, ó Cántico de Cánticos de Salomon, explicado segun el sentir de los Santos Padres y Expositores católicos para instruccion y consuelo de todos los fieles, por el P. M. Fr. Plácido Vicente, Definidor de la religion de S. Benito, y Abad que ha sido de los monasterios de San Martin de Madrid, de S. Pedro de Exlonza y de S. Vicente de Oviedo. La expo-

sición de este divino poema es sazonado fruto del sudor y trabajo de los mas célebres Padres y Doctores del catolicismo. Tiene ademas la particularidad de ser el primer libro sagrado que sale á luz por este estilo en nuestro idioma, por el oportuno enlace de escogidas doctrinas y brillantes pensamientos sobre lo mas grande y magestuoso de nuestra religion santa: de modo que corrido el velo de sus enigmas y letra, se desenrollan y ponen en manifesto sin riesgo alguno sus mas ocultos arcanos y sacramentos, con tal variedad de sucesos tan deliciosos y agradables, que excede á quanto han podido inventar de maravilloso y estupendo los autores profanos, y aun á quantos prodigios nos refieren las sagradas letras en todos sus cánticos segun S. Agustin y S. Bernardo. Se hallará el primer tomo en 4.º á 13 rs. en papel, 14 á la rústica, y 18 en pasta, en el monasterio de S. Martin, y en la librería de Bustamante, puerta del Sol, frente á la casa de correos: el tomo 2.º y último contiene los capítulos restantes, y saldrá con brevedad en el mismo estilo y método que el presente.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 95, que contiene el viage á la Austria. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Reflexiones sobre los progresos de agricultura y pastoría: falta de conocimiento en el cultivo de las tierras, plantas, artes, industria y comercio; y necesidad de dar unas lecciones agrarias en todas las escuelas del reyno, á imitacion de las de Berna y de Brive, y principalmente de las de Palestina, en donde se prefieren á todas las de los otros ramos, para que la juventud tome gusto á estas aplicaciones y se propague en cada pueblo el mas seguro manantial de la felicidad pública. Véndese á 6 rs. en las librerías de Barco y de Frances.

Lecturas útiles y entretenidas: lectura 3.ª: la Dulce venganza: lectura 4.ª: la Mendiga honrada, ó la conversion del amor. Se hallarán con las anteriores en la imprenta y librería de Doblado, calle de Barrionuevo, n. 22, quarto principal.

Coleccion de las mejores coplas de seguidillas, polos y tiranas para cantar á la guitarra, divididas en cinco clases, con un discurso preliminar sobre el bayle español y música nacional: 2.ª edición, corregida y aumentada por D. Preciso. La aceptación que ha merecido esta obrita ha acreditado el deseo que se tenia de una coleccion de esta naturaleza, en que se diese alguna idea de este género de poesía lírica, en la qual tanto brilla el ingenio y agudeza de la nacion española: al mismo tiempo contribuirá mucho para que teniendo el público en ella una suficiente copia de coplas ingeniosas y delicadas, se vayan olvidando y desterrando las que comunmente se cantan con grave ofensa del pudor y honestidad. Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, á 8 rs. en pasta y 6 en rústica. — En la misma librería se hallarán los Elementos de la ciencia contradanzaria del propio autor, dirigida á ridiculizar varios defectos de nuestros dias.

Estampa en pliego de marca mayor que representa á Santa María Madalena arrepentida despojándose de sus galas. Véndese en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

Quaderno 25 de la coleccion general de los trages que usan en la actualidad todas las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edición del Viagero universal. Véndese en la librería de Castillo, en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá, á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y á 20 los iluminados.